

Un merecido reconocimiento

Un aniversario puede generar reacciones aparentemente contradictorias en el ser humano: el temor a lo desconocido que acompaña el inexorable paso del tiempo y el regocijo que da un año más de crecimiento en la dimensión subjetiva del saber y los afectos. Todo eso, de alguna manera, nos envuelve hoy en este primer año de la nueva era editorial de INFECTIO. No ha sido fácil, es necesario recalcarlo, sostener con una periodicidad de 4 números anuales una revista científica de calidad, en forma y contenido, en un país que se debate entre la violencia y la inestabilidad económica. No ha sido fácil, de hecho sigue siendo uno de nuestros grandes retos, lograr la participación activa de todos los miembros de la Asociación Colombiana de Infectología (ACIN) y de la comunidad científica nacional e internacional de este campo, en las diferentes secciones de la revista (investigaciones originales, revisiones, cartas al editor, comunicaciones breves). No ha sido, ni será, fácil nuestro trabajo; y es precisamente eso lo que lo hace tan placentero, y lo que nos permite percibir gratamente, en su contexto, la visibilidad y el reconocimiento que hemos logrado.

COLCIENCIAS, el ICFES y el Observatorio Nacional de Ciencia y Tecnología, en la última convocatoria para el escalafón de publicaciones seriadas, nos avala como una de las pocas revistas colombianas reconocidas en el programa de ciencia y tecnología de la salud. Esta distinción nos permite, por derecho propio, hacer parte del índice latinoamericano LATINDEX y nos abre las puertas para seguir compitiendo en igualdad de condiciones hacia los más altos estándares dentro de las publicaciones seriadas de ciencias biomédicas en Colombia y Latinoamérica. Nuestro sitio web www.infectio.org, con apenas unas semanas de vida, ya ostenta un valioso registro de visitantes de diversos países de habla hispana, y empieza a divulgarse en sólidos buscadores de Internet del orden nacional e internacional como la Biblioteca virtual en Salud e Intermedicina.

Un año por lo tanto, con las anteriores consideraciones, merece un homenaje. Y un homenaje a la

altura de nuestros lectores es precisamente lo que queremos brindarles en este número especial de INFECTIO dedicado a una de nuestras más asiduas e infortunadas compañeras: la tuberculosis. Los artículos originales dan cuenta del aporte de investigadores de toda Latinoamérica a la solución de los problemas más sentidos del momento: la búsqueda de un método eficaz para la detección temprana de esa pesadilla de las últimas décadas que es la multirresistencia; una elegante aproximación molecular en la determinación de los genes que podrían ser los responsables del desarrollo de las micobacterias en condiciones de anaerobiosis; el comportamiento clínico de la resistencia primaria en pacientes con infección por el Virus de la Inmunodeficiencia Humana (VIH); y la posibilidad de lograr, de manera rápida y sencilla, el diagnóstico microbiológico de la infección por *M. Tuberculosis*. Las revisiones, de la mano de expertos en el tema, nos ofrecen lo más depurado del conocimiento mundial de la enfermedad: una desgarradora, y apasionante en su coherencia, perspectiva histórica y epidemiológica de la tuberculosis; la actualización, nutrida de un significativo conocimiento generado localmente, en el diagnóstico microbiológico; el tratamiento actual de la tuberculosis multirresistente; y una dedicada aproximación, sorprendente en su sencillez e impacto, a los aspectos puntuales del diagnóstico y manejo de la enfermedad. La sección del diagnóstico por imágenes, con una transitoria modificación relacionada con el tema especial de esta edición, no es inferior a la conmemoración: la riqueza pedagógica de sus fotografías deleita los sentidos y el conocimiento. Nuestra admiración y nuestro más sincero elogio para todos los que contribuyeron con sus manuscritos para esta edición de aniversario.

Esperamos, nuevamente con la ayuda de todos y cada uno de los miembros de la ACIN y de su junta directiva, seguir acumulando años en la difusión nacional e internacional del más alto conocimiento de las enfermedades infecciosas.

FABIÁN A. JAIMES MD. MSc.
Editor INFECTIO